

Europa 1992



Dessinés par Charles Bridoux

Gravés en taille-douce par Claude Jumelet et Jacky Larrivière

Mise en page de Charles Bridoux

Format vertical 21,45 x 36

50 timbres à la feuille

Vente anticipée le 9 mai 1992 à Saint-Dié (Vosges) et Strasbourg (Bas-Rhin)

Vente générale le 11 mai 1992

Christophe Colomb n'est pas le premier Européen à avoir foulé le sol américain. Dès le Haut Moyen Âge, vers l'an mille, des marins scandinaves colonisèrent le Groenland et s'établirent en différents points de la côte orientale de l'Amérique du Nord. Mais c'est au navigateur génois que revient l'honneur de révéler au monde le nouveau continent même s'il croit, en abordant ses côtes avoir atteint les Indes.

Après de longues années de démarches auprès des souverains espagnols, ce fils de tisserand obtient d'Isabelle la Catholique de lancer une expédition pour atteindre les Indes par l'océan Atlantique. Il part du petit port de Palos (Andalousie) le 3 août 1492, avec trois caravelles : la *Santa María*, la

Nina et la *Pinta*. Après plus de deux mois de navigation, Christophe Colomb aborde, le 12 octobre 1492, l'île de Guanahani (Bahamas), puis Cuba et Haïti. Au cours d'un second voyage en 1493, il découvre Marie-Galante et la Guadeloupe, Porto Rico, la Jamaïque, la côte sud-ouest de Cuba. Une troisième expédition en 1498 le conduit à Trinidad et près des côtes du continent, au delta de l'Orénoque. Dernière mission en 1502-1504 : Colomb explore les rivages de l'Amérique centrale et du Honduras. Rentré en Espagne, il meurt en 1506 sans s'être jamais douté qu'il avait découvert un continent inconnu. On ne s'est pas soucié, à l'époque, de nommer ces nouvelles terres. C'est Martin Waldseemüller, chanoine à Saint-Dié (Vosges), qui, dans son

traité de cosmographie (1507), donne le nom d'Amérique à ce continent, en l'honneur d'Amerigo Vespucci qu'il tient pour son découvreur : "...Comme l'Europe et l'Asie ont reçu des noms de femmes, je ne vois aucune raison pour ne pas appeler cette autre partie Amerige, c'est-à-dire terre d'Amerigo ou America d'après l'homme sagace qui l'a découverte...". Quand l'obscur cosmographe se rend compte de son erreur, il est trop tard. Le livre connaît un grand succès et le nom d'Amérique n'a eu aucune difficulté à s'imposer.